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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Soziales und Sport 
_________________________________________________________ 

 
 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 29.10.2019 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:22 Uhr 
Ort, Raum: Stadthalle, Konferenzraum 2, Wittastraße 5, 36251 

Bad Hersfeld  
 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
 
Herr Jan-Ulrich Saal  
Frau Heike Busse  
Herr Werner Kubetzko  
Herr Uwe Seitz  
Herr Klaus Wächter  
Herr Michael Barth  
Frau Michaela Birnbaum  
Herr Gerhard Finke (Stellvertretung für Herrn Dr.D.Faßhauer) 
Herr Armin Leckel  

von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Hans-Jürgen Schülbe  
Herr Karsten Vollmar  

Außerdem Einladung zur Information 
 
Herr Jürgen Richter  

vom Magistrat 
 
Herr Thomas Fehling  

von der Verwaltung 
 
Herr Horst Gerlich  

Schriftführer/in 
 
Frau Elke Mausehund  

von der Verwaltung 
 
Frau Jutta Hendler  
Frau Silvana Wohlgemuth  
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Entschuldigt: 

Mitglieder 
 
Herr Dr. Daniel Faßhauer  
 
Tagesordnung: 
 
 1.   Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
  
 2.   Mittelanmeldungen Haushalt 2020 
   
  
 3.   Stellenplan 2020 (Fachbereich Generationen) 
   
  
 4.   Sachstand Sportentwicklungsplan 
   
  
 5.   Änderung Vereinsförderung 
 1243/19/1 
  
 6.   Verschiedenes 
   
  
zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
 
zu 2 Mittelanmeldungen Haushalt 2020 
  
 
Frau Wohlgemuth erläutert den Bedarf von Beratungsleistungen zur Weiterentwick-
lung und Prozessbegleitung des Sportentwicklungsplanes. Dafür sind 30.000,00 € für 
den Haushalt 2020 angemeldet. 
 
Weitere Wortmeldungen siehe Top 4. 
 
Beschluss: 
 
Kenntnisnahme 
 
zu 3 Stellenplan 2020 (Fachbereich Generationen) 
  
 
Bürgermeister Fehling bezieht sich auf die angemeldeten Stellen im Fachbereich 
Generationen für 2020. Diese sind im Haushaltsplan gelistet, können jedoch nur teil-
weise berücksichtigt werden. Aus verschiedenen Gründen:  
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(zb. Keine netto Neuverschuldung, engeres Liquiditätspuffer, Hessentag) müssen 
diese zurückgestellt werden. Außerdem bittet er die Mitglieder um politische Diskus-
sion zum Thema. Herr Gerlich berichtet, dass der Fachbereich Stellen, für:  
 

 2,56 Stellen Kitas, Krankheitsvertretung 

 1 Stelle  Sprachförderung, Landesförderung  
(wird mit ca. 24.000,00 € bezuschusst RP Darmstadt) 

 1 Stelle Fachberatung Bildungs- und Erziehungsplan 

 ½ Stelle Integrationsbeauftragte für die Menschen mit Migrations-  

    Hintergrund. 
dringend benötigt. 
 
Herr Vollmar fragt an, ob es Möglichkeiten für befristete Arbeitsverträge gibt. Herr 
Gerlich verneint dies, hier können nur Fachkräfte eingesetzt werden. Frau Birnbaum 
erkundigt sich nach dem personellen Mindestbedarf der Tageseinrichtungen gem. 
KiFÖG. Herr Gerlich antwortet, dass der Fachkräftefaktor entsprechend beachtet 
wird. 
 
zu 4 Sachstand Sportentwicklungsplan 
  
Frau Wohlgemuth erläutert den Sachstand zum Sportentwicklungsplan (SEP). Eine 
Prozessbegleitung einer externen Firma zur Unterstützung und Weiterführung wäre 
sinnvoll und zielführend. 
Herr Richter und Herr Barth zeigen sich über die Höhe der Beratungsleistungen ver-
wundert, sie erkennen den Bedarf nicht. Frau Hendler bezieht sich auf den Sachver-
halt und bittet ebenfalls um Unterstützung. Herr Leckel fragt an, ob von anderen 
Städten Ergebnisse eingeholt wurden. Er zeigt sich skeptisch bei der Umsetzung. 
 
Herr Vollmar befürwortet die externe Hilfe. Eine Diskussion schließt sich hinsichtlich 
der Prozessbegleitung und Notwendigkeit an, eine Entscheidung ist abzuwarten. 
 
zu 5 Änderung Vereinsförderung 
 1243/19/1 
 
Frau Wohlgemuth bezieht sich auf die modifizierte Vorlage mit Erläuterungen (Stand 
28.10.2019) und Berechnung (Stand 29.10.2019) zur Sportvereinsförderung.  
Der Magistrat hat die Vorlage erneut überarbeiten lassen um eine bessere Jugend-
förderung zu erzielen. In der Sitzung des Magistrats vom 28.10. wurde eine weitere 
Möglichkeit der Punkteverteilung vorgestellt. Die Anlage wurde in der Berechnung 
überarbeitet. Bei zwei Vereinen sollte noch nachgebessert werden (JFV und TVH). 
Es ergibt sich eine Diskussion über das Procedere. Herr Richter weist darauf hin, 
dass bei der neuen Vorlage etliche Vereine weniger Geld ausgezahlt bekommen. Die 
Fraktionen wollen sich zum Thema nochmals beraten. Herr Seitz und Herr Vollmar 
unterstützen die geänderte Variante. Nach der Rückmeldefrist soll die Vereinsförde-
rung nach dem vorgelegten Punktesystem beschlossen werden. 
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Empfehlung: 
 
Die Verwaltung soll die Vereine über die neu überarbeitete Vorlage informieren und 
um Rückmeldung bis zum 15.11.2019 bitten.  
 
zu 6 Verschiedenes 
  
 
Herr Vollmar bittet darum, dass für die nächste Sitzung ein Besichtigungstermin im 
sogenannten Wassermannseck vereinbart werden soll.  
 
Herr Saal bedankt sich für die Redebeiträge. Da keine weiteren Wortmeldungen zu 
verzeichnen sind, wird die Sitzung von Ausschussvorsitzenden Saal geschlossen.  
 
 
 
 
gez. Jan-Ulrich Saal    gez. Elke Mausehund 
Vorsitzender    Protokollführer/in 
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